
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成 25 年 1 月 15 日(火)、午後 3 時 00 分から 

    まなびピア・視聴覚室 

 

 

 

平成 24 年度 第１１回 

日南市教育委員会 

会議録 
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１ 会議の名称 平成 24 年度教育委員会 第 11 回会議（定例） 

 

２ 会議日時  平成 25 年 1 月 15 日(火)、 

午後 3 時から午後 5 時まで 

     

３ 出欠確認 

（１） 出席委員  迫元茂保   藤田義弘   八木真紀子  

松野蓮香   安野喜宏 

 

 （２） 事務局 教育次長 村角昌宏 

学校教育課長 水元洋一 

学校教育課教育専門対策監 河野好宏 

学校教育課長補佐兼管理係長 中川貴登 

文化生涯学習課長 岡本武憲 

スポーツ推進課長 橋本寛敏 

学校教育課管理係副主任主事 榎木好恵 

 

４ 場所  まなびピア・視聴覚室 

 

５ 開会 

【迫元委員長】 

「平成 24 年度第 11 回教育委員会・定例会を開会いたします。昨年の大津市の事件を

受けて、教育委員会に関心が集まっております。私たちも、開かれた教育委員会にし

ていきたいと話し合っているところで、今回の案内につながりました。今日は、たく

さんのかたに傍聴に来ていただいてうれしく思います。」 

  

６ 出席者及び傍聴者確認 

 

【迫元委員長】 

  「出席者及び傍聴者確認についてです。本日は、委員 5名、全員出席です。（傍聴

者１１名）」 

【村角教育次長】 

  「本日は、全員出席です。」 
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７ 教育委員長活動報告 

（１） 教育委員長活動報告【迫元委員長】 

 

① 12 月 20 日、県市町村教育委員会連合会第３回理事会がありました。内容は教育

委員会の研究大会の検討、連合会からの２５年度の要望事項に対する県の回答で

す。 

② 午後から同連合会の研究大会に参加しました。ここでは研究事例発表として串

間市の教育長と高原町の教育長が、一貫教育等についての講演をされました。そ

れぞれの地域の特性に応じた取組がなされており、大変参考になりました。その

後、県警生活環境課のサイバー犯罪対策室の課長補佐による講演がございました。

演題は「子どもたちを取り巻くサイバー犯罪について」で、事例を交えてのお話

をしていただきました。 

③ 1 月 11 日、日南市体育協会新春懇談会に出席いたしました。３８団体のうち  

２７の参加があり、各団体が今年度の抱負を発表されました。 

④ 1 月 13 日は日南市成人式の式典に参加いたしました。今年度は会場を１箇所に

しての開催でありました。スムーズに運営できており、参加者の態度も良かった

と思います。新成人には、よい思い出ができたのではないでしょうか。 

 

   以上、活動報告を終わります。 

 

（２） 教育長活動報告【安野教育長】 

   

① 12月 23日、日南こどもミュージカル公演がありました。今回のテーマは「油津

津の峰物語」でした。津の峰を中心に日南の歴史と将来を物語にしたもので、市

内小学校から選ばれました４１名の児童が演じたものです。年々レベルが上がっ

ておりすばらしいミュージカルでした。日南のこどもミュージカルを参考に、新

富町・都城市も取り組んでいるとのことです。 

② 25 日は市町村対抗駅伝選手が市長を表敬訪問されました。来月１４日に宮崎県

市町村対抗駅伝がありますが、その事前の訪問でした。監督以下２０名の選手が

市長を表敬し、今大会への意気込みを語ってくれました。１４日に行われた大会

では大健闘したものの入賞にはいたらなかったようでございます。 

③ 27 日、犬山市派遣・海外派遣職員報告会でした。市職員として他市との交流や

海外の研修は、視野を広めるために必要だと思います。継続して行ってほしいで

す。 

④ 同日４時から「つわぶきハーフマラソン大会」の反省会がありました。反省点

を生かして次年度以降さらに素晴らしい大会にしていき、全国から多くの方が参



3 

 

加してくださることを願うばかりです。 

⑤ 同日、日南市新春賀詞交換会がありました。これは日南市や日南商工会議所等

多くの経済界の方々が参加されまして、日南市の今後の経済の方向性だとか意気

込み等の意見交換がなされました。 

⑥ 1月 6日、日南市消防出初式に参加いたしました。今回はぜひ社会の学習を充実

させてほしいと、小中学生にご家族での参加を呼び掛けました。その甲斐あって、

相当の子供達が参加してくれていたようです。ぜひ団員の仕事の様子や役割を学

習してほしいと思いました。 

⑦ 7 日、横浜ＦＣの担当の方が市長表敬訪問をされました。今春も本市でキャンプ

を行いたいということでした。今年もスポーツランド日南として盛り上がればい

いなと思っております。 

⑧ 9 日・10 日は教職員評価制度フィードバックというのを行いました。校長の学

校経営等に対する本年度の取り組みを評価するものです。説明を聞きながら、今

後の課題と成果等を協議しました。 

⑨ 9 日午後、「新春市交通安全の集い」がありました。関係機関が結束して日南市

から交通事故をなくして行こうという集いでありました。もちろん児童生徒の交

通事故がないように願いながら、これを機に各学校へも伝えていきたいと思いま

す。 

⑩ 11 日、日南市体育協会新春懇談会に委員長と参加しました。各団体の新年の抱

負を語り合うとともに、こういった会をとおして市民の競技力の向上、健康増進

につながればいいと思います。 

⑪ 13 日は新日南市になってから南郷・北郷地区を一緒にした初めての成人式でし

た。心配もありましたが、文化生涯学習課をはじめとする事務局のきめ細かい運

営によって、すばらしい式だったと思っております。南郷ハートフルで行われま

したが、新成人６１２名、来賓・ご家族の方々をふくめると満席で、立ち見もい

らっしゃいましたし、小ホールでの中継を通して様子を見ていただいたというこ

とでございました。市民あげてお祝い出来たことをうれしく思っております。 

⑫ 同日、午後から成人式祝賀駅伝大会の予定でしたが、当日は雨で気温は７度で

した。中高生が多く参加予定でしたので、インフルエンザ等もはやっている中で

体調を崩す子どもが多く出ては、来月の高校入試やセンター試験等に影響を与え

てしまうかもしれないということで、当日朝の協議の結果中止にいたしました 

 

以上、活動報告を終わります。 

 

八木）質問ではありませんが、市町村教育委員会連合会の講演に参加した感想を少

しよろしいですか。サイバー犯罪についての講演があったのですが、内容に大変



4 

 

驚きました。高校生の息子に話したところ、学校で説明があるので知っていると

のことでした。入学時にも聞いたのですけれども、やはり１年でどんどん情報は

変わっていると感じました。様々な事例等を、大人も知っていることが大事では

ないかと感じました。すべて禁止にするのではなく、理解したうえで利用するこ

とが重要だと思います。 

教育長）各学校で教育計画の中に「情報モラル教育」というのを必ず入れておりま

す。関係機関から講師を呼んで講演を行っています。しかし、徹底という意味で

は、学校から家庭へ情報を伝えていくことが大切です。 

 

８ 前回の議事録承認 

    承認 

       

 

９ 議題について 

 議題１ 「ふれあいコミュニケーション」について 

       （小学生と教育委員との意見交換会） 

              

（委員長） 

 

（中川補佐） 

 

 

 

 

 

（教育長） 

 

（中川補佐） 

 

（松野委員） 

 

（委員長） 

 

 

 １２月１９日に予定していましたが、インフルエンザの流行のため

延期になっていました。 

 延期日程を１月２８日（月）に調整させて頂きたいと思います。 

午前９時２０分から吾田小にて、対象は６年生です。その他、報道

機関、保護者、市議会議員に対して告知を行いたいと思います。今回

初めての取り組みですので、引き続き内容を充実させていきたいと思

います。今後の計画を資料４P に載せておりますので、ご検討をよろ

しくお願いいたします。 

 Ｈ２５上期の対象が学校というのは？学校と言うと広いですが具体

的にはどなたを対象とするのでしょうか。 

 主に教員、１校に限らず全体に参加募集を行いたい思います。事務

職員も含めます。 

 今回はこちらからピックアップして吾田小学校にお願いしました

が、今後も今回のようにこちらが選んでいくのでしょうか。 

今回は２学期中に行いたいという事情があったためこちらからお願

いしましたが、今後は状況をみながら、検討していきたいと思います。 

それでは今後もふれあいコミュニケーションを計画し、様々な市民

の意見を聞きながら教育行政に生かしていきたいと思います。 
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議題２ 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価について 

 

（中川補佐） 

 

 

 

 

（委員長） 

 

 

（教育長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

（委員長） 

 

 

 

（八木委員） 

 

 

 

（委員長） 

 

 

 

 

（委員長） 

 

 Ｐ６法律の説明  

Ｐ６～Ｐ１０に関しては前々回に提案しているものですが、一部変

更があります。黒丸の１から７をご覧ください。「点検評価」という

表現が表題と重複していますので「効果」という言葉に置き換えてい

ます。また、黒丸の８では総合判定の点数を変更しました。 

 訂正部分に関してはよろしいでしょうか。 

 了解 

 

 改善策はその通りだと思うのですが、やはり教育委員会のことを知

ってもらうということがこれまで欠けていました。教育委員とはどん

な人がしているのか、どんな話し合いをしているのかが全く発信され

ていなかったと思います。やはり地域とともにある教育委員会であり

たい。市民の方々と一緒に考えていくようにすると、日南の教育がも

っとよくなると思います。ここにあるような改善計画でやっていく必

要がありますね。ただ、これはＨ２３の効果ですが、もうＨ２４の評

価をして次年度に生かしていくようにしないといけないのでは。スピ

ードアップの必要があると思います。 

 今後の在り方等、広報等を使いながら発信していかなくてはと思っ

ております。次年度の計画を現在作成中ですが、その中で来年は５月

頃に今年度の評価をし、できるだけ早い時期に改善策を取り入れてい

くというふうに考えています。 

今年度は土台を一生懸命作っていただきました。素晴らしいものが

できておりますので、これを作るのに時間がかかったのだと思いま

す。土台が今回出来たので次回からは早く評価できるようになるので

はないでしょうか。 

そのとおりです。今回の形式を元に来年度からは早めの評価を行っ

ていくという風にしていきたいと思います。 

 

シート１-１（３）①教育委員会と事務局との連携 について 

 

 現在は改善策に沿って、事前に担当の中川補佐と私の方で打ち合わ

せをして資料の準備などにあたっております。 
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（教育長） 

 

 

（委員長） 

 

（藤田委員） 

 

 

（委員長） 

 

 

 

 

 

（八木委員） 

（教育長） 

 

 

（委員長） 

 

 

 

 

 

（藤田委員） 

 

 

（委員長） 

（教育長） 

 

 

 

（委員長） 

 

（八木委員） 

（委員長） 

委員長が打ち合わせたことを委員に事前にどのように伝えていく

かが課題ではないでしょうか。会議の内容や方向性について、突発的

に出されても十分に意見が出されないと思います。 

今の段階では私と補佐の方で事前に打ち合わせをして、資料を準備

し当日を迎えるという状態です。 

特に込み入った内容のものは事務局から連絡がありますし、事前に

議題等配布してもらいますので、特に必要な部分だけ連絡いただけれ

ばいいと思います。 

私の方で何らかの形で事前に連絡をするということでよろしいで

しょうか。 

了解 

 

シート１－１（４）①首長との意見交換会の実施について 

 

Ｈ２４は意見交換会を行いましたね。 

今年度は実施いたしましたが、昨年はありませんでした。きちんと

した年間計画がないからそういう事があるのではないでしょうか。年

間計画の中に必ず入れておくことが必要だと思います。 

次年度の計画の中に含めることは考えております。確かに計画にな

く、いきあたりばったりではいけないですね。２月または３月の教育

委員会時に提案できると思います。 

 

シート１－１（５）①研修会への参加状況について  

 

各県持ち回りで行う教育委員会の会議・研修があり、昨年参加させ

ていただいたのですが、そういった機会を生かしていくといいと思い

ます。例えば近隣の県なら日帰りも可能です。 

研修の拡大ですね。また事務局と検討して行きたいと思います。 

私達、教育委員の方からもどんなことを研修していきたいか出して

いくべきです。事務局は計画するだけですので何を学んでいきたいの

かはわかりません。もっと積極的に自己研鑚していくべきだと思いま

す。 

大変いい意見だと思います。来年の計画に生かしていきたいので、

もし良かったら今何か希望等ございますか。 

他の教育委員会の傍聴をしてみたいです。例えば県などを。 

今すぐは浮かばないかも知れませんが、後日でも構いませんので意
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（教育長） 

 

 

 

 

（八木委員） 

 

（委員長） 

 

（教育長） 

 

 

（藤田委員） 

 

 

（中川補佐） 

 

 

（委員長） 

 

 

 

 

 

 

（松野委員） 

 

（中川補佐） 

 

（委員長） 

 

見を聞かせてください。次年度の計画に盛り込んでいきたいと思いま

す。 

 

シート２（１）教育行政の運営に関する基本方針をさだめること 

 

市民のニーズにこたえる基本方針が策定出来たとのことですけれ

ども、市民に投げかけたことはありませんよね。毎年ではなくても数

年おきに市民に投げることが必要ではないでしょうか。方法等はこれ

からですけれども、本当に市民のニーズに合っているのか疑問もあり

ます。 

社会情勢等にきちんと対応していますので、私は評価できるのでは

と思っています。いじめの対応等、事細かに策定してあります。 

改善策の方に市民の感想・意見を聞くよう投げかけるというのを入

れてはどうでしょうか。 

市民に開かれた教育委員会と謳っているからには、市民とともに基

本方針を策定していくべきなのかなと思ったものですから。確かに、

時代や社会情勢に関するものは、そつなく網羅していると思います。 

先ほど会議録の点でもありましたように、ホームページの中で公開

ができるのであれば簡単に市民の皆様にご提示できるのではと思う

のですが。 

ホームページで公開はされています。ただ、意見を頂くところまで

は至っておりませんので、パブリックコメント等の募集は改善策とし

て検討できると思います。 

総合しますと、基本方針について市民の意見を生かしていく、方法

についてはこれから検討するということでよろしいでしょうか。 

了解 

 

２（１２）教育予算その他議会の議決を必要とする事項に関するこ

とについて 

 

①資料の事前配布は改善策の方へまわさないといけないのではな

いですか。 

改善の余地がありますので 松野委員の御指摘の通り①を改善策

に持ってきて効率性の評価を１に変更して良いと思います 

ここは効率性の評価を１にし、総合をＡからＢとします。 
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 以上で終わります 

 

研修  スポーツ推進の現状と課題について 

 

（橋本課長） 

 

 Ｐ２０説明  

 

１０ その他 

(1) ２月行事予定について      

   別紙参照 

 

(2) 第１２回 教育委員会会議（定例）    

   ① 日時  平成２５年２月１２日(火)、午後３時から    

   ② 場所  南郷ハートフルセンター 小会議室 

 

 (３) 第１３回 教育委員会会議（定例） 

   ① 日時  平成２５年３月２７日（水）（仮） 

   ② 場所  未定 

 

１１ 閉会 
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   会議録を調整し署名する。 

 

 

        平成２５年  月  日 

 

 

 

    教育委員長                          

 

 

 

    教育委員長職務代理者                     

 

 

 

    教育委員                           

 

 

 

    教育委員                           

 

 

 

    教育長                            

 

 


